



学校便り

令和5年度-NO.11

肩書が人を育てる

「いいニュースと悪いニュースがあります。子どもが小学校を卒業します。」「それはおめでとうございます。で、悪いニュースというのは?」「中学生になると、電車が大人料金になってしまいます。」公共交通機関だけでなく宿泊施設やテーマパークなどでも、だいたい中学生からが大人料金になりますよね。卒業式が終わっても3月31日までは小学生ですので、春休みに卒業旅行に行くのなら3月中に行っておく方がお得でしょう(ただしパスポートの申請手数料は、12歳の誕生日の前日から大人と同じ料金になるので、ほとんどの小学生は手遅れかも知れません)。小学生から中学生になるというのは大きな変化が伴いますが、肩書だけ急に変わっても気持ちは急に変わりません。中学生としての自覚は、中学校に通い始めてから徐々に芽生えてくるものかも知れません。

いいニュースか悪いニュースかは別にして、私が新聞に載るとしたら「小学校長」として取り上げられるでしょう。そのニュースを見た人は、「校長先生がまさか!」「校長先生なのに」と私個人ではなく肩書に対して感想を持つでしょう(もう一度言いますがいいニュースか悪いニュースかは別にしてですよ)。果たして肩書とは何なのでしょう。芸人さんの苦労話で「最近、値段を確かめずにパンが買えるようになりました」というエピソードを語る人がいました。芸人としての年収はごく僅かで、収入源のほとんどがアルバイトであるにも関わらず、その人は自分の肩書を「芸人」と言い張っています。私はマラソンをしていて、昨年神戸マラソンには、ある一定の記録をクリアした人が応募できる枠で出場し(偶然にも、応援に来られていた武庫小の保護者から「あ、校長先生」と浴道から声を掛けてもらいました)、気持ち的には「ランナー」と思って走っています。しかし、新聞に載る時は「ランナー」ではなく「校長」になるのでしょうか。

悪いニュースで思い出しましたが、昔、バッドニュース・アレンというプロレスラーがいました。でも、来日当初は「柔道家」でした。大相撲からプロレスに転向しても曙太郎は「元横綱」ですが天龍源一郎は「元プロレスラー」です。6年生は卒業式の練習が始まると「卒業生」と呼ばれます。肩書とは、社会的な立場を示すだけでなく、周りからどう見られたいかを主張する手段にもなり得ます。気持ちは追いついてなくても、立場が人を育てることもあります。きっと6年生は、立派な卒業生になり中学生になるでしょう。4月以降に中学校から「みんな頑張っていますよ」と、いいニュースが聞けることを期待して…。

「教頭」と聞けば振り向く 新校長



(校長 河合 康一)

【3月の予定】

- 1日（金）6年生を送る会(13:30～)
- 4日（月）朝会
- 15日（金）給食終了日
- 19日（火）卒業証書授与式(1～5年は自宅学習)
- 25日（月）修了式
- 26日（火）春季休業～



【4月の主な予定】

- 3日（木）新6年登校日(8:30～)
- 8日（月）始業式(12:00 下校)
- 9日（火）入学式(2～6年自宅学習)
- 11日（木）給食開始、離任式(6校時)
- 12日（金）委員会活動、月曜時間割
- 18日（木）全国学力調査（6年）、1年生給食開始
- 19日（金）児童質問調査（6年）、一斉下校
- 22日（月）委員会活動
- 23日（火）1年生を送る会、参観・懇談(のぞみ)
- 25日（木）参観懇談（1～6年、5・6校時）
- 26日（金）5校時終了後下校
- 30日（火）5校時終了後下校



【卒業証書授与式について】

3月19（火）に第150回卒業証書授与式を行います。6年生にとって素晴らしい門出の式になりますよう、教職員一同、しっかりと準備を進めてまいります。1年生から5年生までは、この日は自宅学習になります。

【あまっこテストの返却について】

12月に実施しました、あまっこステップアップ調査（学力調査）の結果が返ってきましたので個別に返却しています。内容ごとの正答率や復習のアドバイスが書かれていますので、学年末の学習の振り返りにご活用ください。

【学校評価アンケートについて】

先月ご依頼しました「学校評価アンケート」につきまして、短い期間ではありましたが多数のご意見をいただきましてありがとうございました。好意的な回答も多くなりましたが、厳しいご指摘もたくさんありました。様々なご指摘は、学校を良くするために書いていただいたものですので、真摯に受け止め、改善に向けて取り組んでまいります。貴重なご意見、ありがとうございました。